
Título: Fantasma sobre la mar
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Iglesia Piedra Angular | 18 de Diciembre 2022

Idea central: Cuando los discípulos de Jesús atraviesan una tormenta, Él no solo está 
atento a lo que va ocurrir: Él viene a socorrernos.


Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias. 

Iglesia hoy que es nuestra última reunión presencial del año, yo me 
siento tan agradecido de esta congregación y de todo lo que Dios ha 
hecho con Piedra Angular. Muchos de ustedes han estado desde el 
inicio, otros se han ido añadiendo, tal vez algunos están hoy 
visitándonos por primera vez, pero creo que todos podemos decir que 
este es un lugar donde Dios ha decidido mostrar gracia y misericordia. 
Yo oro que ese mismo sentir acompañe sus casas en esta Navidad y 
durante el próximo año. 


Iglesia, yo también estoy muy agradecido del Texto que el Señor tiene 
para nosotros hoy. Estamos en Marcos 6:45-52, p. 1026 de la NBLA. Yo 
he titulado este sermón Fantasma sobre la mar. 

 

45 Enseguida Jesús hizo que Sus discípulos subieran a la barca y 
fueran delante de Él al otro lado, a Betsaida, mientras Él despedía a 
la multitud. 46 Después de despedirse de ellos, se fue al monte a 
orar. 47 Al anochecer, la barca estaba en medio del mar, y Él estaba 
solo en tierra. 48 Y al verlos remar fatigados, porque el viento les era 
contrario, como a la cuarta vigilia de la noche, fue* hacia ellos 
andando sobre el mar, y quería pasarlos de largo. 49 Pero cuando 
ellos lo vieron andando sobre el mar, pensaron que era un fantasma 
y se pusieron a gritar; 50 porque todos lo vieron y se turbaron. Pero 
enseguida Él habló con ellos y les dijo*: «¡Tengan ánimo; soy Yo, no 
teman!». 51 Subió con ellos a la barca, y el viento se calmó; y ellos 
estaban asombrados en gran manera, 52 porque no habían 
entendido lo de los panes, sino que su mente estaba embotada. 

Que el Señor bendiga Su Palabra. 

Vamos a ver esta porción en tres partes, bien sencillas:
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1) Contexto 

2) Crisis

3) Cristo


PANTALLA 1: 

Idea central: Cuando los discípulos de Jesús atraviesan una 
tormenta, Él no solo está atento a lo que va ocurrir: Él viene a 
socorrernos. 

¿Listos?


1) Contexto 
Hace un par de semanas vimos uno de los eventos más asombrosos de 
la vida de Jesús, a tal punto que los cuatro evangelios lo presentan, y es 
el milagro de los panes y los peces.


Lo que debía haber sido un tiempo de descanso para los discípulos, que 
recién habían llegado de una misión de evangelización se convirtió en 
una crisis por una gran cantidad de personas que vino, y Cristo 

1. los alimentó con la Palabra, 

2. y luego los alimentó convirtiendo cinco panes y dos peces en un 

banquete para cinco mil hombres. 


Es entonces que leemos los versos 45 y 46:

45 (y al instante) Jesús hizo que Sus discípulos subieran a la barca y 
fueran delante de Él al otro lado, a Betsaida, mientras Él despedía a 
la multitud. 46 Después de despedirse de ellos, se fue al monte a 
orar. 

Y aquí dos cosas a notar, brevemente:


La primera es que, noten, Él los sube a la barca y se encarga de despedir 
a la multitud. Él los envía a ellos a Betsaida y los despide. Y esto es tan 
vital por tantas razones… 

(a) Vamos a ver que ellos no llegan a Betsaida. Oye, el año que viene 

vamos a ver eso… se siente lejos…pero bueno, sí. Ellos no llegan a 
Betsaida, la tormenta no se lo permite. Eso no sorprende a Jesús. 
Porque
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(b) nota, nota: Él los hace subir a la barca. La barca que va a causar la 
crisis. El problema gigante que ellos se van a encontrar… Fue Cristo 
quien los hizo subir. 


¿Ustedes recuerdan que ya vimos una tormenta antes? En Marcos 4. Y 
ahora vamos a ver otra. En ambas situaciones, los discípulos estaban en 
la tormenta siguiendo una orden de Jesús. No te pierdas eso.


Seguir a Jesús no nos evita tormentas: a veces, seguir a Jesús nos 
mete en tormentas. 

Y es todo lo que voy a decir, por ahora.


Lo otro que no podemos perdernos es eso que nos menciona el v.46, y 
es que Cristo despide la multitud y se va al monte a orar. Esta es la 
segunda vez que esto pasa en Marcos. 

• Pasó una vez ya en el capítulo 1, ¿alguien recuerda el momento? 

Marcos es muy cuidadoso con cómo escribe su evangelio. En Aquel 
momento, ocurrió también luego de una serie de Milagros, que todo el 
mundo lo estaba buscando, incluyendo sus discípulos, y Jesús se 
apartó para orar. 


• Paso ahora, luego del asombroso milagro de la alimentación de los 
cinco mil, que sin dudas tendría a la gente anhelando coronar a Jesús 
como rey. De hecho, los otros evangelios te lo dejan ver tal cual. 


• Y pasaría una tercera vez, en Marcos 14. En Getsemaní, mostrando 
qué tipo de Rey es Jesús: cuando Él se entrega por completo en 
sumisión a la voluntad de Dios, mientras sus discípulos se quedan 
dormidos.


Marcos te está dejando ver qué tipo de Rey es Jesús, qué tipo de 
poder Él tiene: siempre, siempre, siempre en total conexión con 
Dios, no buscando reino o poder terrenal, sino con su mente en las 
cosas de arriba.  

Este es el contexto de nuestro pasaje. Veamos ahora la Crisis en el mar, 
los v. 47-50:


Y este es el momento donde necesito probar algo.
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Déjame ver quiénes aquí están dispuesto a soportarme un poquito. 


Yo no creo que mi esposa le va a entrar a esto, porque cuando yo lo 
probé en el carro, ella no quiso entrarle a eso. 


Pero vamos a ver, vamos a ver.


¿Ustedes saben que el Nuevo Testamento se escribió en griego, verdad? 
Que Marcos está escrito originalmente en griego antiguo. Pues yo le voy 
a dar una clase de griego ahora. Le voy a mostrar griego en la práctica.


Pónganse de pie conmigo. 


Vamos a remar. No tienes que hacerlo si tienes un bebé. 


PANTALLA 2: Foto de la barca (ponerlo mientras hablo, no esperar 
que Jairo lo diga).  

Esto más o menos es lo que vamos a leer.


Al anochecer, la barca estaba en medio del mar, y Él estaba solo en 
tierra. 48 Y al verlos remar fatigados, porque el viento les era 
contrario, como a la cuarta vigilia de la noche, fue* hacia ellos 
andando sobre el mar, y quería pasarlos de largo. 49 Pero cuando 
ellos lo vieron andando sobre el mar, pensaron que era un fantasma 
y se pusieron a gritar; 50 porque todos lo vieron y se turbaron. 

¿Lo están sintiendo ya, por ahí atrás? Se siente un poquito, ¿verdad? 
(Sentarse)


La cuarta vigilia que aquí menciona es entre las 3 y las 6 de la mañana. O 
sea, está totalmente oscuro… y ellos tienen horas con el viento contrario. 
Y recuerden cómo se ponía el viento en el mar de Galilea, es que se 
armaba una tormenta de repente ahí, la cosa se ponía complicada. 


Pero aquí la clase de griego, aquí la razón de nuestro ejercicio anterior. 
Cuando dice que ellos estaban “remando fatigados”, esta es una palabra 
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muy pintoresca, que habla de ser atormentados, de ser torturados del 
dolor. Como de ser rasgados desde adentro por el sufrimiento. 


Si algunos de nosotros estamos sintiendo en la espalda y en los triceps 
este mero ejercicio en el aire, imagínate los discípulos remando en un 
barquito, en medio del mar, con el viento en contra. 


En medio de la noche, 

Por eso estaban “fatigados”, atormentados, desbaratados desde 
adentro.


Qué desastre. Qué dolor. 


En Marcos, como en la vida, la ausencia de Cristo es la presencia de 
angustia. La ausencia de Cristo es la presencia de problemas.


Pausa,


Pero.


La verdad es que los hijos de Dios nunca están sin Cristo.


No importa cómo se sientan, los discípulos de Cristo nunca están lejos 
de su maestro. 


Dice la Biblia que Cristo los vio remar fatigados… estando Él solo en 
tierra. 


• O sea, Cristo estaba a no sé cuántos kilómetros y los vio.

• En medio de la oscuridad Él los vio. 

• Desde lejos Él los vio. 

• Él estaba solo, pero ellos no.

• Así que Cristo fue.

• Él los vio en necesidad y Él fue?


Pantalla 3 
Decía Orígenes, padre de la Iglesia:

Es así como el Verbo, teniendo compasión sobre aquellos que 
habían hecho todo lo que estaba en su poder para llegar al otro 
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lado, vino caminando sobre el mar, pues para Él no hay ni olas ni 
viento. 

Y Cristo se paseó sobre las olas y fue en ayuda de los fatigados.  

Pantalla 4 
Y me fascina cómo lo pinta Prudencio en un poema del año 300. 


O Dios cuán grande es Su poder 
Poder quien todo lo creó 
Calmó las aguas de la mar 
Al Cristo allí bien caminar 
Y por las olas Él pasar 
Y sin sus suelas Él mojar 
Seco el diluvio lo dejó 
Rozando aguas al volver 

Bendito sea nuestro Señor.


Pausa.


Permíteme iglesia, tratar lo que es para muchos las principales 
dificultades de este pasaje, antes de ver algunas aplicaciones para 
nosotros hoy. Y tiene que ver con los v.48 y 49:


48 Y al verlos remar fatigados, porque el viento les era contrario, 
como a la cuarta vigilia de la noche, fue* hacia ellos andando sobre 
el mar, y quería pasarlos de largo. 49 Pero cuando ellos lo vieron 
andando sobre el mar, pensaron que era un fantasma y se pusieron 
a gritar 

• Por qué dice el Texto que Jesús quería pasarlos de largo. Después de 
todo, si Cristo quería ayudarlos, y al final ya leímos que Él termina 
subiéndose en el bote, ¿por qué pasarles de largo? 


• Y segundo, Este es el único evento donde se habla de fantasmas 
como tal en el NT. por qué pensaron los discípulos que el Maestro era 
un fantasma?
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La verdad es que ambas cosas están relacionadas. Lo que Marcos está 
haciendo aquí es una genialidad, es un regalo de Dios para nosotros. 


Una cosa está clara: Cristo no quería esconderse en el sentido de 
ignorarlos. El mar de galilea es suficientemente grande como para él 
poder pasar escondido. En la oscuridad de la noche, y Cristo siendo 
quien Él era, Él sabía esconderse lo suficiente. 


Más bien, déjame mostrarte en la Biblia qué es lo que está pasando aquí, 
tenemos que dar un poco para atrás. Ven conmigo dos páginas para 
atrás. El otro incidente en el mar fue en Marcos 4, 1023. Vamos allí. 
¿Puedes ver el v.41?

41 Y se llenaron de gran temor, y se decían unos a otros: «¿Quién, 
pues, es Este que aun el viento y el mar le obedecen?». 

Pues bien, Marcos quiere que atemos los cabos. La última vez en el mar, 
los discípulos terminaron con esa pregunta: ahora, Jesús está dándonos 
la respuesta. Y Él está dando la respuesta al pasarles por alante. 


Él va hacia ellos y Él rima, el recuerda, Él resuena uno de los pasajes más 
importantes de toda la Biblia. ¿Puedes ir allí? Éxodo 33:18-19, P.91:


Exodus 33:18-19

18 Entonces Moisés dijo: «Te ruego que me muestres Tu gloria ». 19 
Y el SEÑOR respondió: «Yo haré pasar toda Mi bondad delante de ti” 

Yo voy a hacer pasar mi gloria, mi bondad, de largo… te va a pasar por 
delante.


¿Quién es este…


Y por si no fuera suficiente, Marcos hace eco de algo más, acompáñame 
a un pasaje más. Job 9 (2,7,8,11) (p. 507) 

Job 9:2-11 
Job 9:2 
2 «En verdad yo sé que es así, 
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Pero ¿cómo puede un hombre ser justo delante de Dios? 

Job dice, no hay comparación entre Dios y nosotros, cómo vamos a 
resolver nuestro problema. Si él…dice: 

7 El que manda al sol que no brille, 
Y pone sello a las estrellas; 
8 El que solo extiende los cielos, 
Y anda sobre las olas del mar; 

Y si no fuera suficientemente claro, mira lo que dice dos versículos más 
adelante, v. 11 Si Él pasara junto a mí, no lo vería; 
Si me pasara adelante, no lo percibiría. 

Lo que Jesús está haciendo en el evangelio de Marcos es dejando en 
claro que aquel que caminó sobre el mar no es nada más ni nada menos 
que Aquel que creó el cielo y la tierra. 

• Aquel que creó el universo.

• El Señor de toda la creación, el Supremo Señor del Universo, que 

sostiene todo lo que existe por la Palabra de Su poder. 

• El Hijo de Dios.

• Y Aquel que puede hacer al hombre justo delante de Dios,


Jesús les va a pasar delante para mostrar Su gloria y responderles el 
“quién es este”. 


Por eso, cuando se sube al barco, ¿qué les dice Jesús? P. 1025 otra vez, 
Marcos, 6:50


«¡Tengan ánimo; soy Yo, no teman!».  

¡YO SOY! ¡No teman! El Dios Santo se ha acercado, ¡Soy yo!  

51 Subió con ellos a la barca, y el viento se calmó; y ellos estaban 
asombrados en gran manera. 

Pero, mis amados, pero… mi iglesia…

Que ellos no vieron gloria, ellos vieron un fantasma. 
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Ellos preferían creer que un espíritu se les había aparecido que aquél que 
acababa de multiplicar cinco panes en miles podía estar cerca de ellos.

A pesar de tantos milagros, de tanta sanidadm de tanta enseñanza, ellos 
no podían verlo, 


¿Por qué? ¿Por qué estaban tan desubicados? V.52


52 porque no habían entendido lo de los panes, sino que su mente 
estaba embotada. 

Se hace más fácil calmar la tormenta afuera que la tormenta de los 
corazones. 


Que su mente estaba embotada es una decisión de la traducción, 
pero literalmente lo que dice es que su corazón estaba endurecido 
(como Reina Valera). 


Aunque puede sonar más suave que el problema de los discípulos era la 
mente embotada: su problema, como lo es regularmente, era un corazón 
duro.


Y Cristo va a volver a este mismo asunto más adelante, así que no voy a 
durar mucho tiempo más, solo necesito advertirnos: cuidémonos de la 
dureza de corazón. 


Un corazón que ve a Dios obrar y no quiere creer. Que escucha la 
Palabra de Dios y se niega a creerla.


Señor: guárdanos de un corazón duro, por favor. Ablanda nuestros 
corazones.


Tres aplicaciones para nosotros, entonces. 


Pantalla 5 
1) Jesús no pierde de vista a sus Discípulos

2) La calma depende de Cristo

3) Hay luz tras las tinieblas


 of 9 12



1) Jesús no pierde de vista a sus Discípulos 
Jesús está en la tierra, a kilómetros y kilómetros de distancia. 

Y él está viendo cada remo, él está midiendo cada ráfaga de viento. 

A través de la oscuridad, el ojo de Su corazón estaba puesto sobre ese 
bote. 


A través de cualquier oscuridad que estés atravesando hoy, el ojo de 
Su corazón está puesto sobre ti hoy.  

Y escucha, escucha: Dios es tan soberano que no es solo que Él sabe 
calmar la tempestad, es que ¡Él la envía!  

• Él sabe exactamente la intensidad de la tempestad que tu alma y la 
mía necesita. 


• Él sabe cuánto puede soportar nuestro bote, y eso es justo lo que Él 
envía. Ni una ráfaga más, ni una ráfaga menos. 


• Y justo, justo cuando sentimos que no podemos remar más, miramos a 
la derecha y vemos quién está caminando sobre el mar junto a 
nosotros. 


• Iglesia, ¡sigue remando! 

• Hermano, ¡sigue remando! Que si no lo vemos, es porque nos toca 

remar más, pero ¡Él viene! ¡Él viene!


Él nunca falla, Él es siempre fiel, Él nos está mirando, Él estaba en el 
monte orando, y Él estaba en su corazón con sus discípulos. 


Sigue remando, que Jesús no nos dejará.


2) La calma depende de Cristo 

• Cuando Cristo llega al bote, dice el v.51 que hubo calma en el viento, 
pero no en los corazones. Porque es posible que todo afuera esté en 
paz, pero adentro haya un terror. 


Los discípulos continuarían luchando con la dureza y con la duda por un 
tiempo más, pero luego…

• Cuando ellos conocieran a Cristo en Su Plenitud,

• Cuando lo conocieran como el siervo crucificado

• Como el Rey resucitado
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• Cuando fueron llenados con el Espíritu Santo


Tú te vas a encontrar con que todas sus aflicciones ellos las encontraban 
como leves y pasajeras. 

Era como que las tormentas no le sabían a nada. 


Y es que:


Pantalla 6 
La verdadera paz no está en la ausencia de tormentas sino en la 
presencia de Jesús. 

Esto no es una experiencia teórica. Es que Jesús genuinamente esté en 
nosotros, 

es que hayamos dejado toda nuestra vida y nos hayamos rendido a 
Cristo en arrepentimiento y fe, 

que lo hayamos conocido en el Calvario, 

que dejamos nuestra vida ahí con él en el madero, 

y nuestra esperanza esté en la tumba vacía 

y ahora seamos llenados por ese Espíritu Santo de la Promesa.


Suena como una locura, y es porque lo es. Pero una vez eso ocurre, 
cuando Dios nos visita en medio de la tormenta, la Paz de Dios, que 
sobrepasa todo entendimiento, llena nuestros corazones y nos capacita 
para soportar lo que sea, lo que Él mande…porque ahora Él está ahí con 
nosotros.


Si estás aquí, y no tienes esa paz, yo te invito a que consideres a Jesús. 
Porque pasar una tormenta sin Jesús es vivir atormentado, remando 
fatigado hasta no poder más. 


3) Hay luz tras las tinieblas 

Al pensar en esa cuarta vigilia, yo recuerdo ese pasaje de Isaías 9. Es 
como si estuviera habla do de los discípulos en el bote.


El pueblo que andaba en tinieblas Ha visto gran luz; 
A los que habitaban en tierra de sombra de muerte, 
La luz ha resplandecido sobre ellos. 

 of 11 12



• La humanidad también estaba perdida.

• A oscuras. 

• Cansada de remar. De darle con todo. 

• Los mejores hombres desesperados.

• Placeres, reglas, dioses, ideas…nada funcionaba…nada…nada 

calmaba la conciencia, nada saciaba la sed. La humanidad completa a 
oscuras.


Ya no podíamos más. 


Y de repente… a lo lejos, se escucha un rumor.

En la oscuridad, se empieza a escuchar.


Que un rey había venido en la oscuridad.


Un Niño nos ha nacido, un Hijo nos ha sido dado, 
Y la soberanía reposará sobre Sus hombros. 
Y se llamará Su nombre Admirable Consejero, Dios Poderoso, 
Padre Eterno, Príncipe de Paz. 

Si caminar sobre las aguas sería un milagro, nada más milagroso que 
podamos hablar del Dios eterno aprendiendo a caminar.


Pero Él aprendió a caminar, para caminar sobre las aguas… y para luego 
caminar la vía dolorosa cargando la cruz.


Porque nos vio remando.

Porque Él sabía cuán fatigados estábamos. 

Porque Él sabía cuán duros eran nuestros corazones. 

Porque Él sabía cuán recio era el viento contrario. 


Pero para eso Él vino. Para caminar en medio de nosotros, para revelarse 
a nosotros, para dar su vida por nosotros, el Salvador que hoy vive por 
siempre.


Bendito sea el nombre del Señor. 
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